



InfoMondée. Décembre 2024

Joyeux Noël.

Cette année, nous avons souhaité mettre l'accent sur l'émerveillement.



[La Nativité du Christ](#)

Schongauer Martin (vers 1430/1450-1491)

Lorsqu'on s'émerveille, on sort de soi, on n'est plus replié sur son moi égoïste; on se laisse transformer par l'autre rencontré, que ce soit par la beauté, la vérité, l'amour. L'émerveillement nous décentre de nous-mêmes et nous ouvre à la profondeur des choses et des personnes ; il nous ouvre aussi à notre propre profondeur, à la Présence qui nous habite. Un homme qui s'émerveille, c'est un homme qui ne se limite plus à des choses matérielles, pour qui le monde n'est pas seulement un objet qu'on utilise... Dès que vous entrez dans cette admiration, votre imagination se dilate, votre regard se perd dans l'infini et votre cœur se sent accordé à une présence inexprimable. Maurice ZUNDEL

Nous reprenons ce texte de Maurice Zundel, proposé lors d'une marche ressourcement. Nous rejoignons aussi ce qui a été partagé au cours de la rencontre « PPV » de décembre, autour du texte de la nativité dans l'évangile de St Luc. Bien sûr, il y a tout le fracas et l'injustice du monde, et notre pays désorienté, mais il y a aussi, comme le disait Marie, de notre groupe : « Un bébé, tout simplement ».

Comme Joseph, comme les bergers, laissons nous émerveiller simplement par ce bébé, si démuné, si dépendant, par tout ce qu'il suscite en nous, par tout ce qu'il va apporter de nouveau.

Joyeux Noël donc, de la part de la Mondée, à chacun d'entre vous.

« A chaque fois, tout recommence
Toute musique me saisit
Et la plus banale romance
M'est l'éternelle poésie » Aragon, chanté par Leo Ferré.

Effectivement, depuis la rentrée de septembre, la Mondée a recommencé ses activités habituelles.

Ainsi, après juste une petite interruption au cœur de l'été, nous nous sommes retrouvés chaque mardi à 11 h, pour une eucharistie simple et partagée, autour de la table, avant le repas fraternel, propice aux dégustations et controverses.

Merci à Pierrette, secondée par Irène, pour leur fidélité et leur efficacité.



Nous y retrouvons quelques uns de nos prêtres âgés, qui profitent d'une nourriture substantielle et de retrouvailles amicales.



Parfois, la table s'élargit, après une matinée « PPV » ou avant une réunion de préparation, ou un temps de ménage. Et plus largement encore lors des fêtes. Nous étions près de quarante pour fêter Noël avec un peu d'avance ce mardi 17 décembre.

Partage de la Parole et de nos vies.

Le 3^e mardi du mois, de 9 h à 11 h, un petit groupe se rassemble pour un temps dit de « partage de la Parole et de nos Vies ». Chaque séance se base sur un texte de la Bible, que nous essayons ensemble de faire résonner en nous, chacun parlant et écoutant, ce que la Parole peut nous dire dans nos vies d'aujourd'hui.

Le mardi 17 décembre, le groupe PPV, élargi aux personnes venues participer à l'eucharistie, présidée par Jacques.



La « soupe. »



Le 4^e jeudi, de 19 h à 21 h 30, c'est le groupe dit « La soupe. » Autour d'une question de société, différente chaque mois, chacun apporte ce qu'il est, son expérience, son opinion, qu'il confrontera avec celles des autres, chacun s'exprimant et étant entendu avec respect et bienveillance. En même temps, chacun apporte un légume prêt à cuire, lequel, cuit pendant la séance, sera partagé au terme de la rencontre.

Chaque rencontre de la Soupe est organisée conjointement avec l'association « le Kafékifé ».

Le jeudi 24 10 24 à Viriville la soupe avait pour thème : " Comment être un homme (un mâle) sans être un salaud ? "

Violences faites aux femmes (souvent par des hommes). Beaucoup d'échanges sur un sujet brûlant. Participation de personnes nouvelles, diversité des âges. Bien sûr nous n'avons pas épuisé le sujet. On pourra toujours programmer d'autres soirées si le groupe le souhaite. En attendant on peut continuer notre réflexion personnelle avec des références citées dans la soirée : le film "Les chatouilles " d'Andréa Bescout et Eric Metayer ; le livre "Les couilles sur la table " de Victoire Tuillon .

Le jeudi 28 11 24 thème de la soirée : » Autorité discipline, L'état s'en mêle .Avons nous nôtre mot à dire ? "

Les thèmes prévus début 2025 :

Janvier : Sommes nous trop nombreux ?

Février : Comment sortir de l'entre-soi ?

Marche-ressourcement.

Nos marches ressourcement se suivent et nous nourrissent : que ce soit par la nature différente, selon les lieux et la météo, par les personnes présentes, souvent une dizaine mais parfois plus nombreuses, et par le texte à méditer dans un silence bien respecté. Ces dernières marches nous ont menés vers des Croix (Croix de Grateisse), des chapelles (Chapelle de Saint Hugon) Nous avons le souci d'ouvrir nos marches à de nouvelles personnes : à Lieudieu, nous étions plus éloignés mais cela a permis à 4 nouvelles marcheuses de venir nous rejoindre et ce fut une joie.



La Madone de St Michel de St Geoirs.



Les dates sont retenues jusqu'en juin.

Prochaine sortie : le vendredi 10 janvier après-midi, Etang de Rivoirette.

RV à 13h15, parking face à la chocolaterie Bonnat à St Etienne de Crossey (rapidement après la Croix Bayard, sur la gauche)

MondéeLyre

Le groupe MondéeLyre a repris en septembre avec une dizaine de jeunes collégiens, lycéens et étudiants.

Les temps du fort de ce début d'année scolaire : le Pèlerinage à Parménie et la messe avec les personnes porteuses de handicap du 8 décembre ; de beaux moments de partage et de rencontres.

La prochaine répétition sera le samedi 18 janvier de 20 heures à 22 heures à La Mondée.

Fête de La Mondée

La Mondée en Fête édition 2024 restera comme un temps fort de cette année. De la préparation jusqu'au rangement de la salle on y ressent l'esprit de La Mondée : l'accueil de chacun, le partage, la convivialité et l'entraide.

La soirée a commencé par un apéritif suivi d'un délicieux repas concocté par nos cuisinières.

Puis, place à la danse avec de beaux moments de partage autour de la musique et des anses folks. Chacun y a trouvé sa place ; qu'on soit danseur avec un ou deux pieds gauches.

Tout au long de la soirée chacun pouvait bien sûr monder, faire quelques achats sur le stand d'Artisans du Monde ou s'amuser avec les jeux en bois.



En résumé, une très belle soirée festive et chaleureuse !

Célébration avec des personnes porteuses de handicap

Dimanche 8 décembre s'est déroulé à la paroisse de la Sainte Croix une eucharistie très joyeuse car elle était animée par le groupe de musique Mondélyre.

La paroisse accueillait les jeunes enfants et adultes qui demandent le baptême pour cette année et les personnes porteuses de handicap habitant dans différents foyers de vie de la région.

Comme on était le 8 décembre la Vierge a participé à la procession d'entrée. Les jeunes du catéchisme ont reçu aussi le livre de la Parole de Dieu.

Pour s'adapter à tout le monde, la lecture de Baruq a été reprise par un groupe d'adultes vivant en foyer et le texte de l'Évangile illustré a été projeté sur un écran.

Un verre de l'amitié a été proposé à la fin de la célébration et les personnes porteuses de handicap ont continué la journée dans la salle paroissiale en partageant le repas avec leur accompagnant et des amis et en réfléchissant sur le thème du passage de la tristesse à l'espérance et à la joie.

Bruno devant les images rassemblées sur le thème : « de la tristesse à l'espérance ».



Merci à la paroisse pour son accueil et au groupe Mondélyre pour son accompagnement.

Les projets

Outre ces activités régulières, la Mondée a toujours quelques projets en tête.

Au cours de l'Assemblée Générale, nous nous sommes interrogés sur nos liens avec les générations plus jeunes, et avons constaté que ces liens existent déjà, dans nos familles, auprès de nos enfants et, de plus en plus souvent, nos petits enfants.

Un petit groupe s'est mis au travail et propose une première rencontre :

Le lundi 10 février, de 15 à 17 h à la Mondée, sur le thème : « **Grands-parents, petits-enfants, quelle transmission ?** ».

De même, nous constatons, dans nos rencontres avec des chrétiens en paroisse, en fraternités, en mouvements, en associations, qu'il y a décidément, entre chrétiens, ceux qui pensent l'être, ceux qui l'ont été, ceux qui cherchent encore à l'être, ceux qui se demandent s'ils le sont toujours ..., peu de vrai dialogue et beaucoup de représentations des autres, ceux qui ne pensent pas pareil. Sans compter les différentes représentations de l'Église, les attentes, les déceptions, les scandales !

Nous avons pensé qu'il serait bon de sortir de l'entre-soi, d'oser la rencontre, en commençant par s'interroger sur ce qui fait Eglise, ce qui nous rassemble.

Là encore, un groupe s'est mis au travail et proposera prochainement une première rencontre autour du thème : : « Dans la maison de mon Père, il y a beaucoup de demeures (Jn 14,2) »

Les prochaines dates à retenir :

Pour PPV le 3^e mardi du mois, à 9 h à la Mondée, à Izeaux. En janvier, le 21.

et la Soupe le 4^e jeudi du mois, 270 rue de la Guillotière, ancienne usine Pellet, à Viriville. En Janvier, le 23.

Mondélyre le samedi 18 janvier de 20 heures à 22 heures à La Mondée.

Marche ressourcement : le vendredi 10 janvier après-midi, Etang de Rivoirette

Conseil d'Administration : le 21 janvier, de 20 h à 22 h à la Mondée.

Prier.

Une des « 17 manières de prier sans en avoir l'air » proposées par Maurice Bellet :

<https://prieenchemin.org/wp-content/uploads/2023/11/347-bellet.pdf>

la 6^e : « Dormir et le cœur veille. »

Jacques et Christian, le dimanche 8 décembre après-midi, en union de prières.

